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Bulletin d'information de la section PCF de la Bridoire

EDITO : NON À LA MORT DES DÉPARTEMENTS ET DES
COMMUNES
Sous le prétexte mensonger de faire des économies, le gouvernement a décidé de supprimer

les départements à l'horizon 2020, de passer à 1 4 "super-régions" et de regrouper les

communautés de communes pour qu'elles représentent au moins 20 000 habitants.

Encore une fois, les soi-disant économies se feront sur le dos du peuple. Comment peut-on

prétendre que l'Etat sera plus efficace en supprimant deux échelons essentiels de gestion

de proximité du territoire ? En éloignant les lieux de décision des habitants, ne risque-t-on

pas au contraire de gaspiller l'argent public dans des proj ets ne répondant pas à nos

besoins ? Notre future région irait du Cantal au fond de nos vallées de montagne. Quelle

logique y'a-t-il là-dedans ? La gestion sera-t-elle meilleure ? Pas sûr. . .

L'argent est à trouver ailleurs. Un seul exemple : fraude et évasion fiscale, - 80 milliards

d'€ pour l'Etat par an. Luttons pour défendre la démocratie, exigeons un referendum.

EXIGEONS UN REFERENDUM POUR TOUTE MODIFICATION DE L'ORGANISATION
TERRITORIALE DE NOTRE PAYS (pétition disponible sur www. savoie. pcf. fr)

octobre - novembre 2014

UN PREMIER BILAN DES NOUVEAUX ÉLUS MUNICIPAUX À LA BRIDOIRE

Au sommaire. . .
▪ Un premier bilan des nouveaux élus
municipaux à La Bridoire. p. 1

▪ Chouette, les magasins du coin
ouvrent enfin le dimanche ! p. 2

▪ Petite analyse des élections
municipales dans nos communes. p. 2

▪ Ecotaxe : quand l'intérêt général
recule devant le grand patronat. p. 3

▪ Déjà de l'eau dans le gaz lors de
l'élection du maire à St Béron ! p. 4

Quelles sont vos impressions depuis
votre élection ?

"Après un début un peu tendu, naturel
après une campagne électorale, nous
sommes désormais bien intégrés. Nous
regrettons qu'on ne nous ait pas proposés
de poste d'adj oint, légitime au vue de
notre score (40%). Cependant, nous
sommes présents dans toutes les
commissions et nos idées sont écoutées et
retenues, grâce à notre participation
active aux réunions. Pour résumer, le
conseil municipal est une équipe soudée,
sans notion d'opposition. La diversité de
notre conseil est une vraie richesse.

Sur quelles décisions justement avez-
vous été écoutés ?

Le projet d'agrandissement de la cantine a
bien évolué. Au départ, les deux locaux de
la cantine et de la garderie (rez-de-chaussée
de l'école) devaient être reliés pour faire
une grande salle pour la restauration
scolaire, sans rien pour la garderie.

Ecoutant les besoins des différentes
personnes travaillant dans ces locaux
(garderie, cantine, enseignant pour les
élèves en difficulté), nous avons avancé
l'idée de créer un nouveau bâtiment dans le
terrain côté Nord de l'école (côté

maternelle). Cela sera beaucoup plus
agréable et fonctionnel. Ce proj et doit
encore être soumis à une étude de terrain
et à un architecte.

Nous avions aussi fait de la
communication de la commune un point
essentiel de notre programme. Comme
vous avez pu le voir, un bulletin trimestriel
est désormais publié. La création d'un site
internet propre à la commune est aussi à
l'étude. Tout cela va dans le bon sens.

Pourriez-vous nous dire quels projets
vous défendez actuellement ?

O. Tompa : nous avons demandé la
réalisation d'un plan immobilier recensant
les propriétés et les besoins de la commune,
pour arriver à un ajustement optimal et
éviter les dépenses trop onéreuses, comme
l'a été l'acquisition du terrain et du
bâtiment de la scierie (sortie du village).

M. Dransart : dans la commission Nature
et Sentiers, qui travaille déj à bien, j e
défends notre idée d'éditer un plan des
sentiers de la commune.

Olivier, quel rôle avez-vous dans les
instances intercommunales ?

Je tenais j ustement à en parler. Je fais
parti du SIEGA (syndicat intercommunal

pour l'assainissement). Le contrat passé
avec la Lyonnaise des Eaux arrive à son
terme fin 201 5. Jusqu'à présent, le SIEGA
s'occupait de la gestion (salariés
notamment) et la Lyonnaise des Eaux
prenait en charge l'entretien et les travaux
courants. Deux autres solutions sont
envisageables. Laisser la gestion complète
à l'entreprise privée, ce qui pour moi serait
une erreur, car une entreprise privée ne
sert pas directement l'intérêt général. Ou
alors, passer en régie, ce qui suppose des
investissements en personnel et en matériel
mais qui serait le mieux pour les citoyens
(tarifs, maitrise des installations, . . . ).
A la Communauté de Communes Val
Guiers, j e siège à la commission financière
qui ne s'est pas encore réunie. . .

A la commission des travaux, nous avons,
les élus de la Bridoire, fait remarquer que
rien n'a été fait depuis longtemps avec l'aide
financière de la ComCom. Un financement
est ainsi demandé pour la future garderie.

Enfin, également présent à la commission
Communication, nous travaillons sur le
contenu du bulletin de la ComCom et sur
l'évolution du site, qui manque de visibilité.

Les choses bougent partout, notre
expérience est donc très positive. "

Six mois après les élections municipales, il est temps de faire un premier bilan avec les trois conseillers
municipaux issus de la liste "Demain La Bridoire".

OLIVIER TOMPA
Conseiller municipal, membre
des commissions Urbanisme et
Communication.
Elu à la Communauté de
Communes Val Guiers (CCVG),
membre des commissions Finances,
Travaux, Communication.
Siège au SIEGA (assainissement).

CÉLINE SZPECHT
Conseillère municipale, membre
des commissions Travaux, Impôts
directs, Tourisme-Patrimoine-
Développement Durable.
Membre de la commission
Tourisme-Patrimoine à la CCVG.
Siège au SIAEP (ex Syndicat des
Eaux du Thiers).

MARC DRANSART
Conseiller municipal, membre des
commissions Associations, Ecole,
Appels d'offre, Tourisme-
Patrimoine-Développement Durable.
Siège au SIVU Pravaz (gestion des
installations sportives).
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Les enfants qui réclament, nous qui

essayons de nous tenir à notre liste en

zigzagant entre les autres caddies, la

routine des courses en somme. Malgré

cela, nous sommes heureux d'assouvir

notre besoin quotidien de consommer.

Arrivé à la caisse, j e suis pourtant pris d'un

doute. Et si c'était moi qui devait travailler

ce dimanche ? Levé aux aurores, ne pouvant

profiter de ma vie de famille, ne pouvant

organiser convenablement ma vie à cause

des horaires décousus que l'on m'impose ?

Une fois chez moi, j e file sur Internet.

Première surprise : l'ouverture des magasins

le dimanche n'a aucun impact positif sur

l'économie et sur l'emploi. En effet, notre

consommation est limitée par nos salaires et

nos retraites qui stagnent ou qui baissent. . .

Ce que j e dépense

ce dimanche, j e ne

le dépenserai pas

un autre j our. Ce

que j e dépense à

SuperU, j e ne le

dépenserai pas au

restaurant, au

musée, dans les

commerces de

proximité, ou à la

buvette du club de foot local par exemple !

Ainsi, une étude du CREDOC* estime qu'une

ouverture généralisée des magasins le

dimanche détruiraient 1 6 000 emplois dans

l'alimentaire, pour en créer 1 5 000 dans le

non-alimentaire. Et à quel prix pour toutes

ces vies cassées par le travail précaire !

En effet, ce sont les personnes déj à les

plus précarisées qui travaillent le plus le

dimanche. Les loisirs pour les mieux lotis, le

boulot pour les autres ! Voilà la société dont

rêve le patronat et que le gouvernement lui

construit, pour être touj ours plus

"compétitif". Ce n'est pas la nôtre.

La dernière loi du gouvernement soumet

le travail dominical au volontariat du

salarié. Mais quelle arnaque ! Comment

refuser, quand on n'arrive pas à j oindre les

deux bouts, quand on est isolé face à son

directeur, son patron ?

Finalement, j 'arrive à la question suivante :

l'économie doit-elle être au-dessus de tout

ou doit-on faire passer l'humain d'abord ?

Voilà plus de cent ans que des travailleurs se

sont unis pour arracher le repos dominical,

presque deux siècles que nous luttons pour

faire avancer notre droit au bonheur face au

rouleur-compresseur capitaliste.

Nous, salariés-consommateurs, luttons

contre la généralisation de l'ouverture des

magasins le dimanche. Battons-nous pour

un autre partage des richesses, pour de

meilleurs salaires. Le travail doit nous

épanouir, non nous écraser. C'est possible !

Alors c'est décidé, je n'irai plus faire
mes courses le dimanche. Je fais
passer l'Humain d'abord.

*CREDOC : Centre de Recherche pour l''Etude et

l'Observation des Conditions de vie.

CHOUETTE, LES MAGASINS DU COIN OUVRENT ENFIN LE DIMANCHE !
L'Alternatif - octobre/novembre 2014

Aucun impact économique, mais
un énorme sur nos vies !

L'arnaque du "volontariat"

70 % 30 %
Novalaise

64 % 36 %
St Genix/ Guiers

63 % 37 %
St Béron

63 % 37 %
La Bridoire

42 % 58 %
Domessin

Pont-de-Beauvoisin
53 % 47 %

participation

abstention

liste sortante liste "d'opposition"

La Bridoire

Pont-de-Beauvoisin

St Genix/ Guiers

St Béron

Novalaise

Domessin

La démocratie, c'est de pouvoir choisir
les représentants qui nous gouvernent.
Malgré le changement de mode de
scrutin pour les municipales, qui est un
obstacle à l'expression démocratique,
nous avons eu la chance de pouvoir
choisir entre deux listes dans certaines
communes de l'Avant-Pays.

Les résultats (voir ci-contre) montrent
d'abord que la présence d’ une seconde
liste a permis de réduire
significativement l’ abstention, encore
trop importante bien sûr. Cela a donc
permis un surcroît de démocratie.

Les résultats des listes sortantes
dénotent que leurs bilans ne satisfont
pas un nombre important de citoyens,
presque la moitié, montrant ainsi leur
volonté de changement. Ces chiffres
doivent inciter les élus à réfléchir.

Depuis les élections, les conseils
municipaux et intercommunaux ont
commencé à travailler : gageons que les

élus d’ opposition, en apportant leur
savoir, permettent plus de débats et
plus de démocratie.

Les budgets ayant été préparés avant
les élections, nous devrons être
attentifs lors de l’ élaboration des
prochains budgets, surtout avec la
baisse des dotations de l'Etat (- 1 7
milliards d'euros d'ici 201 7).

Nous verrons alors que faire un
budget, c’ est faire des choix (impôts,
investissement, fonctionnement) et cela
s’ appelle faire des choix POLITIQUES.
Oui, être élu municipal, c’ est faire de
la politique !

Ainsi, nous posons cette question :
pourquoi faire croire le contraire
aux élections en n’osant se
présenter de droite ou de gauche ?
Faut-il rappeler que l’existence de
partis politiques est la base de la
démocratie ?

PETITE ANALYSE DES ELECTIONS MUNICIPALES DANS NOS COMMUNES

Ça y est ! Depuis le temps que nous attendions cela, des grands magasins locaux ouvrent le dimanche. Enfin,
nous ne sommes plus otages de ce satané repos dominical. Ni une ni deux, nous partons donc en famille
faire nos courses le premier dimanche venu.. .

Aux dernières élections municipales, dans certaines communes de l’Avant-Pays savoyard, les électeurs ont
pu choisir entre deux listes et il est intéressant d’en analyser les résultats.
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L'Alternatif - octobre/novembre 2014

Qu'il est loin le temps du Bourget,
Ce meeting où l'ennemi était le monde de la finance.
Désormais vous obéissez à la moindre jérémiade du
patronat et des financiers.

Vous avez nommé un Premier ministre qui ne
représente rien dans votre propre parti,
Une valse qui n'avait convaincu que 5 % de vos
sympathisants aux primaires en 2012.

Votre ennemi désormais, c'est le monde du travail,
Dont vous cassez méthodiquement toutes les protections.
Votre "dialogue social" a tourné court,
Pour devenir un monologue du MEDEF.

Toute critique est écrasée,
Les élus du peuple muselés,
Les grèves dénigrées, cassées,
Les ministres trop à gauche évincés.
Votre aveuglement, votre entêtement,
Nous mènent dans le mur.

Vous prenez des airs de vierge effarouchée devant
la montée du fascisme,
Mais, Monsieur le Président, vous reprenez de trop
nombreux traits du fascisme.

En vous prétendant de gauche,
Vous insultez tous les vrais gens de gauche.
Je vais vous dire ce que vous êtes vraiment,
Le valet du grand patronat français, de Merkel et
des finacniers.

Je ne vous salue pas.

"Ségolène Royal et Alain Vidalis, après

avoir échangé avec les responsables des

fédérations professionnelles de transport

routier (. . . ), décident de suspendre sine

die le dispositif de l'écotaxe". En quelques

phrases, les ministres de l'Ecologie et des

Transports ont signé un nouveau grand

renoncement de ce quinquennat. Encore

une fois, la moindre demande du patronat,

ici les transporteurs routiers, est acceptée,

sans aucune contrepartie.

Les transporteurs étaient contre, alors

même qu'ils n'auraient été que des

collecteurs, la hausse du prix se

répercutant sur le client pour ainsi

l'orienter vers d'autres modes de transports

des marchandises plus propres. . .

En attendant, le principe de polleur =

payeur, permettant la contribution du

transport routier aux travaux

d'infrastructure et au développement d'un

transport plus propre (fluvial et ferroviaire

notamment), reste inappliqué.

Pour les usagers, c'est encore pire,

puisqu'il faut bien honorer le contrat passé

avec la société Ecomouv chargée de la mise

en place des portiques. Ainsi, le

gouvernement a annoncé une hausse de

quatre centimes du litre de gasoil à

compter de j anvier 201 5, doit la moitié

servira à financer l'écotaxe. Le pire, c'est

que les transporteurs routiers ont réussi à

s'en faire exonérer !

En clair, les propriétaires de diesel
vont payer la facture de l'écotaxe. . .

NATIONALISER LES AUTOROUTES ?
L'autorité de la concurrence l'a dit le 1 7
septembre dernier : les concessions
d'autoroutes font figure de rente pour
les géants du BTP (Vinci, Eiffage, . . . ).
Sur notre ticket de péage, c'est 22 % de
profit net pour le concessionnaire !
Ainsi, les sociétés d'autoroutes ont
dégagé 1 5 millards d'€ de profit depuis
2005. Pour 2032, date de la fin des
concessions, on estime que ces sociétés
auront engrangé 40 milliards d'€ ! Soit
quatre fois le "Trou de la Sécu". . .

Privatisées en 2005 par la droite, le PCF
demande la renationalisation des
autoroutes. Les sénateurs communistes
ont déposé une proposition de loi dans ce
sens. Ils ont été les seuls à voter pour !
On voit ainsi qui roulent pour les patrons,
et qui roulent pour l'intérêt général !

ECOTAXE : QUAND L'INTÉRÊT GÉNÉRAL RECULE DEVANT LE GRAND PATRONAT
Le 9 octobre dernier, Ségolène Royal, ministre de l'Ecologie et du Développement Durable (sic ! ) a mis fin
à l'écotaxe poids lourds sous la pression des transporteurs.

ET LE LYON-TURIN ?
Sous la pression des lobbies des
transporteurs routiers et des sociétés
d'autoroute, aidant grandement les
No-TAV par exemple, ce projet traine
inexorablement (horizon 2025).

Pourtant, le Lyon-Turin est un projet
majeur dans la transition des moyens
de transport que nous devons engager.
La Suisse l'a décidée il y a bien
longtemps, en construisant les
infrastructures nécessaires et en
taxant les poids lourds de plus de 3,5 t.
En appliquant une taxe poids lourds au
niveau de celle appliquée en Suisse,
on pourrait financer le tunnel de base
en une année et l’ensemble du projet
en trois ans de recettes. . .

Le Parti Communiste demande
également que l'Etat intervienne pour
stopper la casse du Fret à la SNCF qui,
au contraire, devrait être un outil
essentiel face aux enjeux écologiques
liés au transport de marchandises.

Alors que nous arrivons à mi-mandat du quinquennat de François
Hollande, chaque j our apporte son lot de renoncement et de trahison
aux promesses faites. Ça suffit ! Ne laissons plus faire cela au nom de
la gauche, sous le prétexte mensonger qu'il n'y aurait pas d'alternative.

Cette alternative, c'est à nous de la revendiquer. Une alternative de
gauche, c'est augmenter les salaires, défendre le droit à une longue
et heureuse retraite, lutter pour que l'Education Nationale permette
à chaque enfant d'être heureux et de s'épanouir, engager la
transition écologique indispensable à notre avenir. C'est aussi
reconstuire une Sécurité Sociale qui permette à tous de se soigner,
en cotisant selon ses moyens. C'est défendre les faibles face aux
ravages du capitalisme et des guerres qui en découlent, etc.

Cette vision de la société, faisons la faire vivre. I l est l'heure de se
rassembler. N'attendons pas d'alliances nationales, unissons nous
localement, pour échanger, s'enrichir mutuellement et passer à l'action.

REDRESSONS LA GAUCHE !

Solidarité
Egalité

Justice socialeFraternité

Tolérance

Partage des richesses

Justice fiscaleEcologie

Droits de l 'Homme

Paix

Services publics
Intérêt général

ASSEMBLÉE CITOYENNE
VENDREDI 28 NOVEMBRE, à 1 9H

Salle de l'AVIE (La Bridoire), à confirmer
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AGENDA

• Samedi 25 et dimanche 26 octobre : Fête des Allobroges, Salle des
Conventions (Parc des Expositions) à Chambéry (plus d'informations sur
www. savoie. pcf. fr)

• Samedi 1 5 novembre : appel national à manifester, par le collectif AAA (pour
une Alternative A l'Austérité), à Lyon. Horaire et lieu à déterminer. Exigeons une
vraire politique de gauche pour laquelle le président de la République a été élue.

• Vendredi 28 novembre, 1 9h, salle de l'AVIE à la Bridoire (lieu à confirmer) :
Assemblée citoyenne pour redresser la gauche.

Faites-nous part de vos remarques,
de vos questions. . .

lalternatifaps@gmail.com

L'Alternatif - octobre/novembre 2014

LES 25 ET 26 OCTOBRE, RASSEMBLONS-NOUS
POUR FAIRE LA FÊTE ET RECONSTRUIRE LA
GAUCHE À LA FÊTE DES ALLOBROGES
Tous les ans, le temps d'un week end, la fête des Allobroges mélange

ambiance festive et combat politique. Cette année encore, vous pourrez

découvrir les stands de chaque section savoyarde du PCF et les stands

culturels et solidaires (librairie Jean-Jacques Rousseau, Secours

Populaire, Mouvement de la Paix, . . . ).

Plusieurs groupes metteront

l'ambiance tout au long du week end,

et en particulier le samedi soir. Le

programme politique, quant à lui, se

veut très riche :

• samedi 25, à partir de 1 7h : "Quelle

réforme territoriale pour quelle

société ?", avec André Chassaigne

(député PCF), Béatrice Santais (député

PS) et Michel Bouvard (sénateur UMP).

• dimanche 26, à 1 0h30 : "Les racines

des conflits et les solutions",

intervention de Francis Wurtz,

eurodéputé honoraire.

• dimanche à 1 5h30 : meeting animé

par Olivier Dartigolles, porte-parole

national du PCF.

Avec la présence exceptionnelle de l'ambassadeur
de Palestine en France, HAEL AL FAHOUM,
pour une rencontre samedi 25 octobre à 1 5h.

La section du PCF de la Bridoire tiendra son stand, où vous
retrouverez notre bonne humeur et de quoi vous rassasiez (diots,
pâtisseries, boissons).

Prévente : 12 €, en nous contactant par mail,

section. pcf. labridoire@gmail. com

Sur place : 17€ pour les deux jours.

DÉJA DE L'EAU DEANS LE GAZ LORS DE
L'ÉLECTION DU MAIRE À ST BÉRON !
Le nouveau conseil municipal, composé de 1 5 membres

issus de la liste Perrot et de 4 membres de la liste

Combaz, a élu le maire conformément à la loi. La liste

Combaz ayant décidé de présenter au premier tour sa

candidate Dominique Combaz (4 voix), Alain Perrot a

donc été élu au premier tour, mais que par 1 0 voix sur

1 5 élus de sa liste. 2 voix sont allées à M. Larde, et 3

autres se sont abstenus. . .

Les débats risquent d'être houleux lorsqu'il s'agira de

voter certaines décisions, en particulier pour le vote

du prochain budget ! A suivre. . .
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